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Tagesordnung
 
(1) Begrüßung 
(2) Grußworte der Gäste 
(3) Mannschaftsehrungen,Totenehrungen
(4) Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der Stimmenzahl und  der 

Beschlussfähigkeit 
(5) Genehmigung der Tagesordnung 
(6) Berichte des Erweiterten Vorstandes (ohne Vorsitzende der KHV) & 

Aussprache 
(7) Bericht des Vorstand Finanzen und Aussprache über die Jahresabschlüsse 

2023 und 2024, sowie den vom Erweiterten Vorstand verabschiedeten 
Haushaltsplan 2025

(8) Bericht der Kassenprüfer 
(9) Anträge auf Satzungsänderung
(10) Ehrungen von verdienten Sportkameradinnen/Sportkameraden
(11) Namentliche Bekanntmachung des beim Jugendtag 2025 gewählten 

Jugendwart und Mädchenwart 
(12) Wahl eines/-r Versammlungsleiters/-in sowie Benennung von je einem 

Vertreter/in der KHV für die Wahlkommission 
(13) Entlastung des Erweiterten Vorstandes sowie der weiteren gewählten oder 

berufenen Mitarbeiter (ohne Jugendwart, Mädchenwart & Vorsitzende der 
KHV) 

(14) Wahlen
a) Vorsitzende/r 
b) Vorstand Finanzen
c) Männerwart/in 
d) Frauenwart/in 
e) Vorsitzende/r der Spielkommission 
f) Schiedsrichterwart/in 
g) Rechtswart/in 
h) Lehrwart/in 
i) Zwei Kassenprüfer/innen, ein/e Ersatz-Kassenprüfer/in 
j) Vier Beisitzer/innen für das Kreissportgericht 

(15) Anträge auf Änderung der Ordnungen, Zusatzbestimmungen und sonstige 
Anträge

(16) Verbandstag 2027 im KHV Stormarn
(17) Verschiedenes
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Stimmenverteilung
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Bericht über die Kassenprüfung für das 
Haushaltsjahr 2023
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Bericht des Vorsitzenden
Zwei im Großen und Ganzen ruhige Jahre für die HG Lauenburg/Stormarn liegen hinter uns.

Die HG Vereine machen insbesondere bei Gewinnung von Kindern und Jugendlichen einen tollen 
Job. Aktuell hat die HG 109 Jugendmannschaften für den Spielbetrieb gemeldet. Damit sind wir 
nach Lübeck und Flensburg der dritt größte Verband in Schleswig-Holstein. Dafür an alle einen 
herzlichen Dank.

Erfreulich auch, dass wir mit dem Oststeinbeker SV einen alten/neuen Verein begrüßen dürfen, 
der wieder am Spielbetrieb teilnimmt.

Welche Themen haben uns in den letzten 2 Jahren beschäftigt.  

Nach dem erfolgreichen Start des JOG spielen wir nun auch in der Saison 2024/25 im 
Erwachsenenbereich „ohne Grenzen“. Bis heute habe ich von den HG Vereinen nichts negatives, 
eher positives über den neuen Spielbetrieb gehört. Dafür unseren Spieltechnikern, aber auch 
allen weiteren der anderen Kreise ein herzliches Dankeschön für Eure Arbeit. Ohne das große 
ehrenamtliche Engagement wäre dies nicht möglich gewesen.

Ein weiteres aktuelles Thema, das zurzeit das Präsidium des HVSH und einige Kreise beschäftigt, 
ist die vom DHB seit 2019 beschlossene engere Zusammenarbeit des HHV und HVSH. Für die HG, 
hier insbesondere KHV Stormarn ein nicht unwichtiges Thema, spielen doch mehrere Vereine aus 
SH in HH. Hier gibt es einen Beschluss des EP des HVSH, dass das Präsidium nun intensiver mit 
dem HHV sprechen soll. Sollten die Gespräche „fruchtlos im Sande“ verlaufen, dann werden die 
um HH liegenden Kreise zusammen mit dem HVSH mit den Schleswig-Holsteinern in HH 
sprechen.

Zusammen: ein wichtiger Punkt in einer Nachbetrachtung. 

Aus meiner Sicht gibt es eine gute Zusammenarbeit mit dem HVSH und den anderen Kreisen. 
Gemeinsam sind wir der Handball in Schleswig-Holstein. Die HG hat etwas, was viele andere 
Kreise leider nicht mehr haben, einen breit aufgestellten Vorstand. Das ist wirklich super, als 
Vorsitzender mit solchem Team zu arbeiten. Leider haben im Vorwege zum JT und VT gleich 3 
Vorstandsmitglieder mitgeteilt, dass sie für eine Wiederwahl nicht zur Verfügung stehen. Ich 
persönliches finde es sehr schade, akzeptiere natürlich die Entscheidung, was bleibt mir auch 
übrig, Ich wünsche mir allerdings, dass wir es auf dem VT schaffen, diese wichtigen Posten 
wieder zu besetzen. 

Auch nach fast 20 Jahren als Vorsitzender habe ich großen Spaß an diesem Amt. Daher würde ich 
mich, wenn die Vereine es wünschen, auch dieses Jahr auf dem VT als Vorsitzender der HG 
Lauenburg/Stormarn zur Wahl stellen. 
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Wie immer möchte ich mich abschließend beim erweiterten Vorstand, der Geschäftsstelle, den 
Ausschüssen und Auswahltrainern, den Vereinen und dem HVSH für die vertrauensvolle 
Zusammenarbeit bedanken. 

Mit sportlichem Gruß

Björn Strey

Vorsitzender 
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Bericht des Vorstands Finanzen
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Bericht der SPK-Vorsitzenden / Männerwartin
Die 2 Jahre seit dem letzten Verbandstag sind schnell vergangen. In dieser Zeit hat sich wieder 
einiges getan.

In der Saison 2023/24 gab es zwei unerfreuliche Vorfälle im Jugendbereich, bei denen sich 
Trainer sehr unsportlich verhalten haben. Die HG LauSto hat entsprechende Bescheide mit 
Sperren verhängt hat. Diese wurden jedoch seitens der 1. Kammer des Sportgerichtes verkürzt 
oder ganz aufgehoben. 

Weiterhin gab es in der Saison 2023/24 einen Wechsel im Schiedsrichterausschuss. Der 
Schiedsrichterwart Sportfreund Lehmann ist Anfang 2024 zurückgetreten, hat den 
Schiedsrichterausschuss jedoch als Schiedsrichterlehrwart weiter unterstützt. Den Posten des 
Schiedsrichterwartes hat kommissarisch Sportfreund Bender übernommen, der bis dahin als 
Schiedsrichterlehrwart für den Schiedsrichterausschuss tätig war. Leider gab es zum Saisonende 
Unstimmigkeiten bzgl. der Aufgaben des Schiedsrichterlehrwartes, sodass wir uns dazu 
entschieden haben, nicht weiter mit Sportfreund Lehmann zusammenzuarbeiten.

In der Saison 2024/25 wurde der Erwachsenenspielbetrieb auf Kreisebene erstmalig 
kreisübergreifend organisiert. Nach ersten größeren Startschwierigkeiten, ist der Saisonverlauf 
jedoch positiv abgelaufen.

Nach meiner dreijährigen Pause in einer offiziellen Funktion, dachte ich vor zwei Jahren 
tatsächlich, dass sich nicht viel verändert hat. Ich wurde jedoch eines Besseren belehrt. Bereits 
vor Covid konnte man erkennen, dass der Ton in den Hallen und zwischen den einzelnen 
Sportfreunden rauer geworden ist. Leider ist zu beobachten, dass sich dieser Negativtrend 
weiter fortführt. Der Alltagsstress wird leider von vielen Sportfreunden, seien es Trainer, 
Zuschauer/Eltern, Spieler etc. in die Halle getragen. Ja, Handball ist ein Sport, der von 
Emotionen lebt. Wenn allerdings z.B. erwachsene Personen Kinder (Spieler und 
Jungschiedsrichter) beleidigen, hat dies nichts mit sportlicher Emotion zu tun. 

Man braucht sich dann auch nicht wundern, dass es kaum noch Schiedsrichter gibt, die bereit 
sind, Spiele zu pfeifen. Es werden zwar in jedem Jahr neue Schiedsrichter ausgebildet, jedoch 
bleiben hiervon nur die Wenigsten langfristig dabei. Kein Wunder, wenn man bedenkt, dass sich 
die Schiedsrichter regelmäßig beleidigen lassen müssen. Sofern hier nicht auf allen Positionen 
ein Umdenken stattfindet, wird es im Breitensport immer weniger Schiedsrichter geben. Leider 
fehlt vielen Vereinen und Sportfreunden die nötige Selbstreflektion. All zu häufig wird nur zu 
den Anderen geschaut. 

Weiterhin ist zu beobachten, dass es in den Vereinen kaum einen Lerneffekt hinsichtlich Strafen 
gibt. Jedes Jahr aufs Neue werden z.B. Spiele von Vereinen selbständig abgesagt, ohne die 
spielleitende Stelle zu informieren. Und fast immer sind es dieselben Vereine. 



HG Lauenburg/Stormarn e.V.
Verbandstag 2025

-  Seite 23 -

Die HG Lauenburg/Stormarn e.V. im Internet:     www.hg-lausto.de

Und beinahe jedes Mal gibt es die gleichen Diskussionen dazu. Es gibt Regeln und Ordnungen, 
die für einen für alle Vereine einheitlichen und gleichberechtigen Spielbetrieb sorgen. Es wäre 
daher wünschenswert, wenn sich die Vereine auch mal mit den Ordnungen auseinandersetzen, 
von einem Blick in die Durchführungsbestimmungen ganz zu schweigen. Kaum ein Verein macht 
sich die Mühe und schaut dort rein. 
Der daraus resultierende Mehraufwand steht mittlerweile in keinem Verhältnis mehr. Jede 
spielleitende Stelle in der HG LauSto ist berufstätig und hat ihre Position ehrenamtlich inne. 
Wenn der Hauptteil dieser Tätigkeit dann aus Diskussionen besteht, stellt man sich schon die 
Frage, ob man seine Freizeit nicht angenehmer gestalten kann. Ich persönlich habe mich daher 
entschieden, für keine Funktion mehr zur Verfügung stehen. 

Last but not least: Ich bedanke mich herzlich bei der Spielkommission, dem erweiterten 
Vorstand und an den Schiedsrichterausschuss für die gute Zusammenarbeit.

Mit sportlichen Grüßen
Stephanie Deinhard
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Bericht des Frauenwartes
Seit nun mehr als 15 Jahren bin ich als Ehrenamtler in der HG tätig. 
In der Saison 23/24, starteten wir mit 6 Mannschaften in der Kreisliga Männer und 5 
Mannschaften in der Kreisliga der Damen, hier wurde jeweils eine 1,5fach Runde ausgespielt. 

In der Kreisklasse der Männer starteten wir mit 8 Mannschaften und bei den Frauen starteten 
wir mit 6 Mannschaften. Hier wurde jeweils eine einfache Hin- und Rückrunde gespielt.

Meister in der Kreisliga Frauen wurde die TSV Bargteheide 2, die somit an der Aufstiegsrunde zur 
Kreisoberliga teilgenommen haben.
Meister in der Kreisklasse Frauen wurde der TSV Schwarzenbek 2.

Meister in der Kreisliga Männer wurde der TSV Bargteheide. 
Meister in der Kreisklasse Männer wurde TuS Aumühle/Wohltorf 3.

In der Saison 23/24 wurde wieder der HG-Pokal ausgetragen. Bei den Frauen starteten wir mit 7 
Mannschaften und bei den Herren mit 10 Mannschaften. 
Pokalsieger wurde der Lauenburger SV bei den Frauen, bei den Männern wurde der TuS 
Aumühle-Wohltorf 2

In der Saison 24/25 wurde wieder HG-Pokal ausgetragen. Es nahmen jeweils 9 Mannschaften bei 
den Frauen und bei den Männern teil.

Ins Final-Four bei den Frauen kamen, der Boizenburger HV, die TSV Schwarzenbek 2, die SG 
Glinde-Reinbek und der TuS Aumühle-Wohltorf 2. 
Pokalsieger wurde die SG Glinde-Reinbek.

Ins Final-Four der Männer kamen, der Boizenburger HV, die GHG Hahnheide, die HSG Beste 
Trave und der TuS Aumühle-Wohltorf 2.
Pokalsieger wurde zum zweiten Mal der TuS Aumühle-Wohltorf 2.

In der Saison 24/25 wird erstmals wie in der Jugend, der kreisübergreifende Spielbetrieb 
Erwachsene durchgeführt.  

Ich möchte mich herzlich bei meinen Kollegen/innen aus der Spielkommission und dem EV für 
die letzten 2 Jahre bedanken.
Würde als Frauenwart weiter machen, wenn ich wiedergewählt werden sollte.

Mit sportlichem Gruß
Tobias Birgel
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Bericht des kommissarischen Schiedsrichterwartes
Im Rückblick auf die Saison 2023/24 war ich zunächst unterstützend an der Seite von 
Schiedsrichterwart Jan Lehmann tätig.

Bereits im Juli 2023 wurden auf dem Eulenspiegel-Cup in Mölln insgesamt 28 Jung-
Schiedsrichter praktisch geprüft. 
Außerdem konnte im Laufe des Jahres eine beachtliche Anzahl an Schulungsabenden für 
Zeitnehmer und Sekretäre erfolgreich durchgeführt werden. Vor Saisonbeginn fanden 
zusätzlich sechs Fortbildungen für Bestandsschiedsrichter in der HG Lau/Sto statt. Am 04.09.23 
wurde ich zum Schiedsrichterlehrwart der HG Lau/Sto ernannt. Die gezielten Beobachtungen 
einiger Schiedsrichter im laufenden Spielbetrieb stießen auf durchweg positive Resonanz und 
bestätigten die Wirksamkeit dieser Maßnahme. 

Das Jahr 2024 brachte einige personelle Veränderungen mit sich. Am 03.02.24 wurde ich zum 
komm. Schiedsrichterwart der HG Lau/Sto ernannt, und Jan Lehmann übernahm den Posten 
des SR-Lehrwartes. Das Jahr war geprägt von intensiven Ausbildungs- 
und Fortbildungsmaßnahmen. Von März bis Juni fand eine Grundausbildung für Schiedsrichter 
mit 18 Teilnehmern statt, die sowohl theoretische als auch praktische Inhalte umfasste. Der 
praktische Prüfungsteil wurde erneut auf dem Eulenspiegel-Cup in Mölln abgelegt. Im weiteren 
Verlauf des Jahres wurden sechs Fortbildungen für Schiedsrichter sowie zahlreiche 
Schulungsabende für Zeitnehmer und Sekretäre angeboten. Die Beobachtungen aktiver 
Schiedsrichter bleiben ein wichtiger Bestandteil unserer Arbeit und sollen in der Zukunft 
noch mehr Bedeutung erhalten. 

Leider ist die Position des Schiedsrichter-Lehrwartes nach dem Ausscheiden von Jan Lehmann 
kurz nach dem Rollentausch aktuell unbesetzt. Bis auf Weiteres übernehme ich die damit 
verbundenen Aufgaben zusätzlich. Unser Schiedsrichterausschuss besteht dadurch derzeit 
aus nur zwei Personen – Michael Bender und Jan Buchfeld –, die jedoch mit großem 
Engagement daran arbeiten, diesen Bereich personell zu verstärken. Erste Gespräche mit 
potenziellen neuen Kräften wurden geführt, deren Ergebnisse aber noch abzuwarten sind. 

Mit Blick auf die Saison 2025/26 stehen mehrere Ziele im Fokus. Die Kooperation mit den 
Schiedsrichterwarten der Vereine soll weiter ausgebaut und intensiviert werden. Wir planen, 
die Anzahl an Beobachtungen von Schiedsrichtern signifikant zu erhöhen, um deren Sicherheit 
und Qualität in der Spielleitung weiter zu stärken. Beobachtungen sollen als konstruktive und 
fördernde Maßnahme wahrgenommen werden, die eine positive Entwicklung ermöglicht. In 
Kürze beginnt ein neuer Schiedsrichter-Grundkurs, für den bisher etwa 30 Anmeldungen 
vorliegen. Die Ausbildung wird sowohl online in Selbstlernmodulen als auch in Präsenz an 
Pfingsten stattfinden, mit abschließenden Prüfungsspielen auf dem Eulenspiegel-Cup. 
Besonders die Beobachtung und Förderung von Bestandsschiedsrichtern und Gespannen 
wird ein Schwerpunkt der neuen Saison sein. Ein weiteres Ziel ist die Nutzung von 
Videobeobachtungen der SR, um eine noch gezieltere Entwicklung der Schiedsrichter zu 
ermöglichen.
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Mit Blick auf die kommenden Herausforderungen danke ich euch für euren Einsatz, eure 
Professionalität und euer Engagement. Lasst uns weiterhin zusammenarbeiten, um den Sport 
mit Leidenschaft und Fairness zu gestalten.

Mit sportlichem Gruß,

Michael Bender
Komm. Schiedsrichterwart HG Lau/Sto
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Hallo zusammen,

für den kommenden VT der HG LauSto möchten wir gerne das SR-Wesen 
unterstützen und übersenden euch nachstehenden Antrag zur Abstimmung.

Vielen Dank und viele Grüße
Oliver

Vorsitzender HSG Beste Trave
01520 444 7064

##############

Antrag HSG Beste Trave für VT HG LauSto 2025

Erhöhung der Schiedsrichterentschädigung auf 30/35/40 Euro bei auswärtigen 
Ansetzungen in den jeweiligen Altersstufen. Tritt ein Gespann auf, erhält der 
Gespannspartner die selbe Entschädigung, unabhängig von der Einstufung als 
Einzel- oder Gespannspiel.

Begründung: Die wirtschaftliche Attraktivität muss passen. In der Politik reden 
wir von 15 Euro Mindestlohn pro Stunde. Bei der Leitung eines Handballspiels am 
Ende des regionalen Kreises, sind schnell 4-5 Stunden Zeitaufwand mit den 
Sätzen verbunden. Das führt dazu, dass z.B. Studenten ihre freie Zeit auf dem 
Wochenmarkt oder im Lebensmittelhandel einbringen, anstatt als SR zu 
fungieren. Aus unserer Sicht ist hier dringend eine Anpassung notwendig, um die 
Attraktivität zu erhöhen und die offensichtlichen SR-Lücken zu schließen.
KM-Pauschale. Hier bitten wir auch die regionalen Gegebenheiten zu 
berücksichtigen und die Anfahrtskilometer außerhalb des Kreises von 10 auf 
30km zu erhöhen, da gerade an den Landkreisrändern die SR oftmals außerhalb 
von LauSto leben, aber für innenliegende Vereine pfeifen. Hier sollte eine 
angemessene Regelung eine Benachteiligung ausschließen.

Wir beantragen außerdem das SR-Wesen über einen Incentive-Wettbewerb zu 
stärken. Z.B.: die drei SR, die am meisten Spiele gepfiffen haben oder die drei 
„Last-Minute-Spiel-Retter des Jahres“ oder ähnliches mit einem Event zu 
belohnen. Hier stellen wir uns vor, dass z.B. ein Highlight Spiel wie THW vs. SGF 
oder HSVH ausgelobt wird. Natürlich mit Gastbesuch der SR-Vorbesprechung und 
SR-Nachbesprechung, vielleicht auch mal einem Blick auf Videoaufnahmen, die 
zu einer Entscheidung geführt haben.
Die Konkretisierung würden wir gerne in die fachlichen Hände des SR-Wartes der 
HG legen und ihm bei der Ausgestaltung freie Hand lassen. Die Kosten könnten 
bis auf Weiteres mit den Einnahmen aus den Kontingentstrafen gedeckelt 
werden. Vielleicht können wir mit diesem möglichen Leuchtturmprojekt auch 
seitens des HVSH / DHB Erfolgsboni erreichen.

################


